

Las medidas anunciadas por Hacienda limitan riesgo de perder calificación soberana: Banco Mundial

Yolanda Morales / Enviada
EL ECONOMISTA

LA SERIE de medidas que anunció la Secretaría de Hacienda para apuntalar las finanzas públicas limita el riesgo de que México pierda su calificación "A3" en Moody's, asegura el economista en jefe del Banco Mundial para América Latina, Augusto de la Torre.

Dice que la situación fiscal por la que atraviesan México y Colombia, por los precios del petróleo, difiere en el margen de acción que tienen las autoridades económicas para enfrentar la caída de los in-

gresos públicos.

Entrevistado al término de su conferencia semestral para divulgar su diagnóstico económico, consideró que, a la larga, las medidas de recorte al gasto público le otorgarán el espacio a la economía para tomar fuerza y acelerar la expansión con una base más robusta.

El economista recordó que a Colombia también le colocaron en panorama negativo su calificación, por el vínculo que tienen sus finanzas públicas con los ingresos petroleros. "Lo que significa es que se le dificultará más la salida al mercado ante el riesgo de perder

su grado de inversión. Mientras el cambio en la perspectiva de México se quedará en una advertencia, porque las autoridades ya actuaron para tratar de compensarlo".

COMMODITIES, LA FRAGILIDAD

De acuerdo con el reporte semianual del economista en jefe del BM para América, titulado "El ciclo de commodities: espejismos y dilemas", el auge económico de la región siempre ha estado ligado al comercio de *commodities*.

Y ahora, tras la caída de los precios en las materias primas, quedó expuesto que tienen que buscar un

equilibrio que acote el efecto negativo del deterioro económico.

"El espacio de maniobra se redujo marcadamente por los gestores de políticas, en particular de América del Sur, conforme fueron cayendo en la disyuntiva de hacer lo que quisieran, que es estimular a la economía y lo que están obligados a hacer, que es reducir el gasto".

El informe reconoce que aun cuando el auge de los *commodities* tuvo un efecto transitorio, también tuvo un impacto real y positivo en las vidas de los consumidores pobres.

"Al mismo tiempo los recursos extraordinarios proporcionados por este *boom* produjeron un "efecto espejismo" que llevó a muchos en América Latina a gastar más y a no ahorrar lo suficiente, lo que dificulta su capacidad hoy para reaccionar a los choques externos.

Sobre el efecto de los *commodities* en México, reconoció que es de gran importancia el proceso fiscal al que se han sometido los ingresos públicos, pues efectivamente se ha limitado la dependencia de los petroleros.

ymorales@eleconomista.com.mx